



# Hilfreiche Informationen

Hier findest du hilfreiche Informationen für alle Reisenden im 1. Jahrhundert, die Galiläa und Umgebung besuchen wollen.

## POLITISCHE SITUATION

Dieses Land wird hauptsächlich von Juden bewohnt, gehört aber zum Römischen Reich. Römische Soldaten sorgen dafür, dass alle römischen Gesetze eingehalten werden und die Menschen ihre Steuer zahlen. Aber Touristen lassen sie meist in Ruhe, es sei denn, du benimmst dich daneben.

Doch Galiläa ist nicht so ruhig, wie man meinen könnte. Überall kann es zu Gefechten zwischen römischen Soldaten und jüdischen Freiheitskämpfern kommen. Eventuell musst du also schnell weiterziehen.

## WÄHRUNG

Die Juden haben ihre eigene Währung (den Schekel), doch die kannst du vor Reiseantritt kaum bekommen. Römische Münzen wie Denare sind dagegen im gesamten Römischen Reich erhältlich. Münzen in der örtlichen Währung kann man in Häfen und größeren Städten eintauschen. Manche jüdischen Händler akzeptieren keine römischen Münzen, weil sie die römische Herrschaft ablehnen.



Beliebte Reiseziele in Galiläa und Umgebung

Verschiedene Arten von Münzen, wie sie in dieser Region verwendet werden



## SPRACHE

Die jüdische Bevölkerung spricht Aramäisch, aber ihre Schriftsprache ist Hebräisch. Die offizielle Landessprache des Reiches ist Latein, gesprochen wird aber fast überall Griechisch.

## TRANSPORTMITTEL

In und um Galiläa gibt es viele interessante Sehenswürdigkeiten. Um deine Zeit optimal zu nutzen, solltest du dir überlegen, für längere Strecken einen Esel zu mieten. Aber Achtung – die können ganz schön stur sein!



## GESUNDHEIT

Es gibt kein wirkliches Gesundheitssystem, also pass auf dich auf und nimm ein Erste-Hilfe-Set mit. Achte darauf, dass alles, was du isst, gut durchgegart ist. Wasser aus Dorfbrunnen ist meistens von guter Qualität.



## PERSONALAUSWEIS

Falls du ein Bürger Roms bist, solltest du unbedingt einen entsprechenden Ausweis mitnehmen. Dann behandeln dich nämlich die römischen Beamten deutlich besser. Doch es ist unwahrscheinlich, dass du unterwegs einen Ausweis vorzeigen musst.

